



AIDE FRATERNELLE SALVATORIENNE

61^e année, n°4

4^{ème} trimestre: octobre-décembre 2024

Un pas vers l'autonomie : logement accompagné pour les jeunes filles péruviennes.

Dans notre dernier bulletin trimestriel de 2024, nous avons le plaisir de vous présenter la fondation « Stichting Kinderen van de Zon » : grâce à vos dons, la fondation a pu compter à plusieurs reprises sur notre soutien pour ses projets au Pérou. La maison d'accueil en milieu de remplacement à Arequipa accueille des jeunes filles victimes de violences domestiques. Quelques-unes d'entre elles sont aujourd'hui adultes et vivent l'expérience de la transition vers un logement autonome. C'est pour cette raison que nous sollicitons votre aide pour l'aménagement d'un appartement destiné au logement accompagné. La présidente de la fondation, Marianne Schepers-van Weert, se fait un plaisir de nous en dire plus à ce sujet dans l'article suivant.

Je m'appelle Marianne Schepers-van Weert et je suis la fondatrice et la présidente de la fondation « Stichting Kinderen van de Zon » aux Pays-Bas. De 2001 à 2014, nous avons encadré et assuré le soutien financier du projet « Inti Huahuacuna », une maison d'accueil pour enfants des rues et quartiers défavorisés à Cusco, au Pérou. Grâce au soutien de l'Aide Fraternelle Salvatorienne, nous avons été en mesure de lancer notre propre école maternelle, projet qui, fin 2014, a pu voler de ses propres ailes. Nous sommes fiers de ce que nous avons accompli au cours de ces 14 années. Cependant, j'étais certaine d'une chose: « Je n'en avais pas encore fini avec le Pérou. »

C'est pour cette raison que « Kinderen van de Zon » travaille depuis 2015 dans les villes d'Arequipa et Ayacucho pour offrir la chance d'avenir meilleur aux enfants et aux jeunes défavorisés. Presque tous les enfants d'Arequipa et Ayacucho sont issus d'une situation familiale tragique : pauvreté, allant souvent de pair avec des violences domestiques, alcoolisme, abus sexuels, mauvaise hygiène et malnutrition. Ce contexte exerce une influence considérable sur leur image de soi, sur leurs résultats scolaires et sur leurs perspectives d'avenir. Afin de leur donner une chance d'emploi sans exploitation et de revenus honnêtes, nous offrons aussi des formations professionnelles à ce groupe cible, en plus de l'encadrement des devoirs, du soutien psychosocial et de l'éducation.

Accueil en milieu de remplacement « Restaurando Esperanza » à Arequipa

À Arequipa, « Kinderen van de Zon » collabore étroitement avec la maison d'accueil en milieu de remplacement « Restaurando Esperanza », une maison d'accueil pour jeunes filles victimes d'abus sexuels et/ou de violences domestiques. Sandra, la directrice péruvienne du projet, a lancé ce projet en 2010, avec pour seuls « outils » son grand cœur, une foi profonde et le désir de protéger ces jeunes filles abusées et de



leur offrir un meilleur avenir. En créant une ambiance familiale chaleureuse et en donnant à ces jeunes filles de l'amour et de l'affection, nous espérons leur redonner confiance en l'humanité. Une vingtaine de jeunes filles habite dans cette maison, qu'elles remplissent de *gaieté, d'espièglerie et de soins*.



Les espiègleries des filles apportent de la vie dans la maison d'accueil.

Gaieté à travers leur rire, leurs glapissements et leurs victoires lorsqu'elles sentent qu'elles sont capables de dominer leurs angoisses ; gaieté lorsqu'elles remarquent qu'elles sont capables de mieux coordonner leurs mouvements lorsqu'elles dansent, parce qu'enfants, elles n'ont jamais été encouragées à le faire à la maison; gaieté lorsqu'elles retrouvent un sentiment de dignité et sentent qu'elles deviennent plus humaines.

Espièglerie lorsque les tout-petits jouent avec du sable et de l'eau bien que nous sachions dans quel état se retrouveront après ou lorsqu'ils laissent le lavabo déborder d'eau dans la salle de bains ; espièglerie lorsqu'ils lancent le savon ou le papier toilette à travers la salle de bains ; lorsqu'ils mettent leurs chaussures au mauvais pied et nous disent qu'ils sont prêts à partir; espièglerie de nos ados, qui nous jettent un regard implorant en nous disant : « Je t'aime, je peux sortir avec mes amies ou avec un ami ? « Por favor », je peux y aller ? »

Soins lorsqu'elles sont malades ; soins lorsque la nouvelle année scolaire commence et que nous devons acheter des cahiers, des livres, du matériel d'écriture, des uniformes, des chaussures, etc. pour tant de jeunes filles ; soins lorsqu'elles sont tristes et que nous ne savons pourquoi ; lorsqu'elles viennent d'arriver dans notre maison d'accueil et nous regardent avec angoisse et méfiance et que nous nous

demandons si elles nous accepteront comme famille.

Nous les appelons nos « petites guerres », parce qu'avant d'arriver chez nous, elles ont subi des violences physiques, psychiques et sexuelles. Et malgré cela, elle survivent, elles luttent avec nous pour s'en sortir et pour pouvoir réaliser leurs espérances et leurs rêves avec notre soutien.

Soutenir la fondation « Kinderen van de Zon »

Pour offrir à ces jeunes filles la chance d'un avenir meilleur, la fondation « Kinderen van de Zon » leur propose, grâce à des dons, un enseignement, des perfectionnements et des ateliers entre autres sur les abus sexuels, les violences domestiques, la confiance en soi et l'estime de soi, dans l'espoir que, plus fortes, elles puissent un jour retourner dans leur famille. Nous leur proposons aussi des cours de danse et de motricité deux fois par semaine. Danser ensemble fait du bien pour la santé physique, l'expression créative, la confiance en soi, les aptitudes sociales, le soulagement du stress, la concentration. Danser ensemble renforce le lien entre les jeunes filles.



Avec, entre autres, des ateliers inspirants, les bases d'une nouvelle vie sont posées.

Au fil de toutes ces années de travail, je n'ai pas souvent travaillé si près de tant de jeunes filles en même temps qui vivent dans les mêmes conditions difficiles et avec la même problématique douloureuse. La directrice assume une énorme responsabilité à cet égard. Et je ne parle pas seulement de l'accueil matériel de ces enfants, mais surtout de l'accueil psychologique, pour leur faire entrevoir, en ces heures sombres, qu'elles aussi méritent

une chance dans cette vie ; qu'elles aussi ont la possibilité de changer leur vie et qu'elles peuvent abandonner le lourd fardeau de leur passé qu'elles portent en elles. L'accueil dans cette maison et nos ateliers marquent dès lors le début d'une nouvelle vie pour elles.

Projet de logement accompagné pour les jeunes filles plus âgées

Souvent, les jeunes filles viennent vivre très jeunes dans notre maison d'accueil en milieu de remplacement et, dans la plupart des cas, elles ne pourront jamais retourner dans leur famille, parce que les abus sexuels ont eu lieu au sein de cette famille. Lorsqu'elles atteignent l'âge de 18 ans, elles peuvent choisir elles-mêmes de rester chez nous ou d'aller vivre de manière autonome. Nous sentons que le passage de notre maison d'accueil à une petite chambre, seule, en ville est une trop grande étape pour elles. D'une part, elles veulent être autonomes, mais, de l'autre, elles sont encore trop vulnérables pour s'en sortir seules. C'est pour cette raison qu'un fonds aux Pays-Bas a acheté pour nous un appartement, juste en face de notre maison d'accueil, pour lancer un Projet de Logement accompagné pour les jeunes filles plus âgées.

Toutes les jeunes filles qui choisissent d'occuper un logement autonome à partir de 18 ans peuvent obtenir une chambre dans cet appartement, jusqu'à ce qu'elles puissent faire en toute sécurité leurs premiers pas vers l'indépendance grâce à l'accompagnement de la travailleuse sociale et de la psychologue. En outre, ce projet ouvre de nouvelles perspectives pour notre maison d'accueil en milieu de remplacement. En effet,

comme les jeunes filles plus âgées peuvent avoir un logement autonome, nous avons de nouveau de la place pour accueillir de nouvelles jeunes filles.



Fièrement, les filles posent dans le nouvel appartement pour logement accompagné.

Étant donné qu'il s'agit d'un appartement neuf, il doit être entièrement aménagé. Quel ne fût pas notre bonheur lorsque l'Aide Fraternelle Salvatorienne nous a communiqué la formidable nouvelle d'une donation qui nous avait été accordée pour l'aménagement de l'appartement pour les jeunes filles de ce Projet de Logement accompagné ! Cette donation nous donne l'occasion de réaliser le rêve de nos jeunes filles, pour qu'elles puissent prudemment déployer leurs ailes et emprunter en toute sécurité la voie de l'indépendance. Grâce à votre soutien, vous faites briller le soleil pour les « Kinderen van de Zon », les « Enfants du Soleil », au Pérou ! »

La fondation « Stichting Kinderen van de Zon » se démène sans relâche pour le bien-être de ces jeunes filles. Vous aussi, vous pouvez contribuer au projet 24/018 et aider ainsi ces jeunes femmes sur le chemin qui les mène à un avenir autonome. Au nom de tous les enfants, nous vous remercions chaleureusement de votre précieux don !



Vous souhaitez recevoir une attestation fiscale en 2025 pour des dons en 2024 ? Ensuite, nous avons besoin de votre numéro de registre national.

La nouvelle législation du SPF Finances nous oblige à mentionner le numéro de registre national du donateur sur les attestations fiscales à partir de 2024. De cette manière, ils lient immédiatement votre don à votre déclaration fiscale. Si vous souhaitez recevoir une attestation fiscale en 2025 pour des dons d'un montant minimum de 40 euros par an, veuillez nous communiquer votre numéro de registre national.

Nous sommes à votre disposition pour toute information complémentaire.

Au nom du Conseil d'Administration, de la direction et des membres du personnel de l'Aide Fraternelle Salvatorienne, nous vous souhaitons un joyeux Noël et une heureuse nouvelle année 2025. Que la naissance de Jésus apporte la lumière de l'espérance et de la paix dans le monde. Travaillons ensemble pour un avenir de solidarité, de justice et de paix pour tous.



Les dons à partir de 40 euros sur une base annuelle sont déductibles des impôts. Vous recevrez automatiquement une attestation fiscale à cet effet en février de l'année suivante. Afin de délivrer correctement ces certificats, nous vous demandons de nous fournir votre numéro de registre national. Cela vaut aussi pour les dons destinés à faire dire des messes dans les pays du Sud.

Avez-vous déjà jamais pensé à citer l'Aide Fraternelle Salvatorienne comme cohéritière dans votre testament? De cette manière vous assurez un appui sérieux aux populations déshéritées et aux missionnaires dans les pays du Sud. Pour cela, il suffit d'inclure dans votre testament une phrase comme: **"A l'Aide Fraternelle Salvatorienne a.s.b.l., 't Lo 47 à 3930 – Hamont, je lègue la somme de € .."**. L'Aide Fraternelle Salvatorienne est une des 100 organisations qui, ensemble, ont lancé la campagne 'testament.be'. Pour de plus amples informations, contactez www.testament.be.

Voulez-vous donner **un caractère personnel** à votre aide et connaître l'usage qui en est fait ? C'est votre droit. Adressez-vous alors à notre service parrainage. Nous vous suggérons alors **adopter financièrement un enfant** dans un pays de développement. **Moyennant €16,50 par mois, vous pouvez assurer une éducation normale d'un enfant.** Vous recevez le nom et une photo du filleul(e) et l'adresse du missionnaire en contact avec lui. Vous pouvez ainsi vous mettre en rapport avec l'enfant et sa famille. Nous sommes conscients du danger du mauvais usage fait de votre appui. C'est pourquoi l'action est tenue en main localement par un missionnaire ou un coopérant (h/f) que nous connaissons personnellement et pour qui nous nous portons garant. Si vous êtes intéressé par cette action, demandez de plus amples renseignements.

Si vous changez d'adresse et si vous désirez continuer à recevoir notre périodique, veuillez nous communiquer votre nouvelle adresse. En vous remerciant à l'avance!

Colophon

Rédaction: Marianne Schepers et Aide Fraternelle Salvatorienne
Lay out: Marita Martens
Photos: Aide Fraternelle Salvatorienne d3Images - Freepik
Imprimerie: Burocad nv, Peer (BE)

Aide Fraternelle Salvatorienne
't Lo 47
3930 Hamont-Achel
Belgique
Approbation ecclésiastique

info@salvatorhulp.org | www.salvatorhulp.org
Téléphone: 011-44 58 21
IBAN: BE19335044015212 | **SWIFT:** BBRUBEBB
Numéro d'entreprise: 0407 761 472
RPM: Anvers, dpt. Hasselt

